
DIARIO BALEAR

DEL VIERNES 15 DE DICIEMBRE DE 1826.

Sta. Cristina virgen.

Sale el sol á las 7 y 23 minutos y se pone á las 4 y 37 minutos.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

EGIPTO.

Alejadria 19 de octubre.

Hay muy pocos países mas ventajosamente situados para el comercio que el Egipto, y que disfruten al mismo tiempo de un clima tan excelente; pero estas dones de la naturaleza no han podido hacer hasta hoy este país tan célebre, mas floreciente ni mas dichoso. El infeliz Egipto, pasando sucesivamente de la dominacion de los persas á la de los sarracenos, á la de los mamelucos y á la de los turcos, no ha dejado de ser devastado y oprimido por estos bárbaros conquistadores; de manera que la poblacion que antiguamente pasaba de 15 millones esta reducida en el dia á solos dos y medio. Mehemet-Ali, Virey actual, que de mercader subió á Bajá, se aprovechó de la anarquía en que se hallaba su patria para elevarse al puesto que ocupa en el dia. Hubiera ennoblecido su gobierno, y quizá lavado su conducta sanguinaria, si se hubiese dedicado á hacer floreciente el Egipto; pero ha sacrificado la prosperidad de esta region á sus intereses personales. Sus intenciones por mejorar la suerte de los habitantes y civilizar el país,

introduciendo las artes é industria de Europa; eran laudables sin duda; y hubiera sacado un buen partido, segun todas las apariencias, si no se hubiese dejado arrastrar de su ambicion natural y del vano orgullo de hacer su nombre célebre encargando á su hijo Ibrahim la comision de sujetar la Grecia. Sin haber podido conseguir sus fines en esta parte, ha sumergido el Egipto en un abismo de males que se dejan sentir vivamente en el dia. La desastrosa guerra de la Grecia ha consumido aquella fertil region, asi como el tesoro del Bajá, y ha causado mas daños á sus pueblos que sus mismos enemigos. De este modo ha pagado á buen precio la consideracion que se ha adquirido cerca de la Puerta por su zelo y sus esfuerzos. El Bajá tiene demasiada propension á empresas ruinosas, en las que no hubiera debido pensar jamas: los resultados, han sido desastrosos para el comercio, quien ha sufrido particularmente, tanto por las piraterias de los griegos como por la crisis mercantil de la Europa, y la interrupcion de relaciones de las provincias inmediatas.

INGLATERRA.

Londres 9 de noviembre.

El lunes 20 de noviembre se pronunciará el discurso Real en las Cámaras; pero no se sabe si asistirá el Rey á la sesion.

= Algunos periódicos, que pasan muchas veces por intérpretes de las intenciones del Gobierno, refutan las voces esparcidas de que la discusion sobre granos se diferirá hasta pasadas las fiestas de Navidad: uno de ellos (el *Morning Post*) dice que el Gobierno desea sin duda no precipitar esta discusion, y recoger todos los datos que puedan ilustrarla; pero

que esto mismo prueba la necesidad que hay de comenzarla cuanto antes.

= El *New-Times* ha anunciado últimamente una obrita titulada: *» Sinónimos de la lengua española, esplanados é ilustrados con varios extractos de los mas célebres poetas españoles, la cual sirve como de apéndice, y puede encuadernarse con los diccionarios de Neuman y de Barreti: por L. J. A. M' Henry, nacido en España.*

El autor, dice la *Gaceta literaria de Lóndres*, es maestro de la lengua española, y parece estar muy instruido en ella. La delicadeza y propiedad con que distingue unas voces de otras, y los ejemplos que ha escogido para ello hacen mirar esta obrita como una excelente miscelánea de la literatura española.

= En el estado actual, en que se encuentran los negocios de la Rusia y de la Persia, no podrán dejar de agradar los pormenores siguientes sacados de un origen muy respetable.

» El ejército ruso del Cáucaso está mandado por el general Yermoloff, oficial valeroso y activo, y tiene á sus órdenes al general Williamonoff. El cuartel general del ejército reside en Tiflis, antigua capital de la Georgia; el general alemán Van-Howen, que está al servicio de la Rusia, es el gobernador de aquella ciudad.

» El ejército del Cáucaso puede regularse en unos 8000 hombres, y son las mejores tropas que tiene la Rusia. Aunque el sueldo de los oficiales sea mayor que el de los demas cuerpos del ejército ruso, no por eso estan mas contentos, á causa de que miran su servicio como una especie de destierro. El gefe del estado mayor es el coronel Kotzebue, oficial de ingenieros, é hijo del célebre escritor alemán. El estado mayor es muy numeroso; comprende una gran por-

4
cion de príncipes georgianos, y de hombres distinguidos del país que el gobierno ruso tiene cuidado de atraer á sus intereses, y muchas veces les suele confiar los puestos mas importantes de la frontera del territorio persa. La parte de Persia, que confina con las posesiones rusas, es la provincia de Erivan, la cual está bajo la dominacion de un Príncipe poderoso con el nombre de Sardar. Aunque en cierto modo parece vasallo y tributario del Schah, ó Rey de Persia, es sin embargo de un poder tan independiente que casi puede decirse no reconoce por dueño al Monarca persa.

» El Sardar de Erivan reside en la ciudad de este nombre, plaza muy fuerte, y que los rusos no podrá olvidar tan pronto, á causa de que en las guerras anteriores fueron rechazados desde ella en diferentes ocasiones con grandes pérdidas.

» El Schah actual se llama Fatty-Alí-Schah; y aunque no está muy avanzado en edad, sin embargo su salud y su constitucion son demasiado débiles: su hijo heredero, á quien se da á veces el título de Príncipe Real, se llama Abbas-Mirza; tiene bastante talento, y está mas que medianamente instruido para ser persa. Su genio es belicoso é intrépido: habita ordinariamente en Tabreez ó Tauris, ciudad muy fuerte que tiene de 60 á 800 almas de poblacion.

» No será fuera del caso decir aqui que la palabra Mirza tiene diferente significacion, segun se pone antes ó despues del nombre: si se pospone, significa Príncipe de la sangre Real, y si se antepone equivale á la palabra inglesa *mister*, ó al *monsieur* del frances.

El Embajador persa Abool Hassan, que estuvo en Inglaterra años pasados, se llamaba en su nacion Mirza Abool Hassan; pero despues que le dió el Rey el

título de khan ó general, se titula Abool Hassan Khan, porque los persas siempre ponen el título de su empleo despues del nombre. Este personage ocupa en el dia un gran puesto cerca del Rey, quien parece hace mucho aprecio de él.

Actualmente hay muy pocos europeos en Persia, y la mayor parte de ellos son ingleses. El residente actual cerca de aquella corte es el mayor Macdonal Kinnier, oficial al servicio de la compañía de las Indias: el Rey de Persia dudaba mucho en recibirlo, porque este Monarca deseaba que hubiese en su corte un representante de S. M. Británica, y el mayor Kinnier no lo es mas que de la compañía. El capitán Henrique Willoch reside en clase de secretario de la legacion: este oficial era antes el residente; pero el Schah se portó tan mal con él, que se vió precisado á restituirse á Inglaterra. Hay en Persia dos médicos al servicio de la compañía, y son los doctores Cormich y Mameil, que residen en Teheran y en Tabreez. La primera de estas dos ciudades es actualmente la capital, ó mas bien la residencia del Rey, á pesar de ser población muy miserable. Ispahan, que es la verdadera capital, está abandonada de la corte, y se va arruinando rápidamente.

Ademas de los cuatro oficiales que acaban de citarse está el mayor Willoch, agregado al servicio de la compañía, que reside en Tabreez, y un tal Hart, capitán de un regimiento del Rey, que estaba últimamente en Bombay, y es el comandante en jefe del ejército de Abbás-Mirza, y el que lo ha perfeccionado en la disciplina á la europea.

En Tabreez hay ademas una inglesa, hija de un armero distinguido de Lóndres, la cual se ha casado con un persa llamado Mahomet-Ally, que vino á Inglaterra años atrás de orden de Abbas-Mirza, á fin

de que se instruyese en las artes mecánicas. Luego que se restituyó á su patria fue nombrado intendente del arsenal del Príncipe: hay tambien al servicio de este un escocés que fue en otro tiempo soldado de la artillería Real, y que pasó á Persia con la embajada de Sir Gore Ouseley. Este escocés es el encargado de la intendencia de las cureñas y de la fundicion de los cañones de bronce. Se hallan igualmente algunos oficiales italianos en el ejército de Abbas-Mirza, y bastante número de rusos, que prefiriendo la religion de Mahoma á la griega, han faltado al juramento debido á su Soberano y á su antigua religion.

El doctor prusiano Schultz se halla actualmente en Persia, donde reside cuatro años há; mas no se sabe hasta ahora con que objeto.

El mayor Mouteeth, uno de los ingenieros de Madrás, está tambien en Persia levantando planos para la compañía de la India. (*Times.*)

FRANCIA.

Arguilés (altos Pirineos) 4 de noviembre.

Una copiosa lluvia que ha durado 48 horas sin interrupcion, y la nieve que se ha derretido de las montañas, ha hecho que los arroyos hayan salido de madre precipitándose por los campos. El hermoso puente de Lau recién acabado de construir, que se encuentra á la salida de Arguilés, ha desaparecido enteramente. El puente de tablas que servia de comunicacion entre este valle y el gracioso anfiteatro de Debautaique, ha corrido la misma suerte. El camino de Lus á Barecha ha quedado totalmente destruido: son tales los estragos, que se teme no podrá repararse para la próxima estacion de los baños. Varias casas han venido al suelo; el pueblo de Lus ha

7

corrido el mayor peligro, y aquel vallecito tan precioso y tan pintoresco no ofrece mas que la imágen de la desolacion; de manera que el cesped y la tierra vegetal han desaparecido, para no dejar ver mas que un suelo descarnado que llena de tristeza al caminante.

(G. de M.) A.

Palma 14 de diciembre.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 14 PARA EL 15.

Principal, hospital, cárcel, presidio, Jesus, Sta. Catalina, y capitan de hospital y provisiones Almansa; hornabeque, S. Antonio, Intendente y tesorería Milicia provincial.

Habiendo fallecido el Teniente Coronel graduado D. Jacinto Ballester, Capitan de infantería con licencia indefinida, y celebrándose sus exequias mañana á las 11 en la iglesia de S. Nicolas, el regimiento de Almansa nombrará 2 compañías para que con arreglo á ordenanza asistan á dicho acto.

Mañana á las 9 se celebrará Consejo de guerra en casa del Coronel D. Ramon March Comandante del 2.º batallon del regimiento infantería de Almansa 9.º de línea, que lo presidirá, para juzgar al soldado de la 6.ª compañía del mismo Isidro Soto Mayor por el delito de haberse refugiado á sagrado sin causa. El regimiento nombrará 6 Capitanes para que asistan como Vocales. La misa del Espiritu Santo se dirá á las 8½ en el convento de S. Francisco de Paula. =Socios.

AVISO.

Un juego de breviarios nuevos, impresion de Madrid, se hallarán de venta en esta imprenta.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones fondeadas el día 8 del corriente.

De Cádiz el javeque S. Antonio su patron Juan Mayol con fierro y otros géneros.

De Cullera el javeque Cármen su patron Miguel Alemañy con arroz.

Idem el 9.

De Tarragona el javeque S. Rafael su patron Juan Bautista Santandreu con varios géneros.

Idem el 11.

De Iviza el javeque S. Francisco. su patron Tomas Cortés en lastre.

De Barcelona el javeque S. Antonio su patron Miguel Oliver con géneros y balija.

Idem el 13.

De Cartagena el javeque S. José su patron Juan Boscá con varios géneros.

De Alicante el javeque Cármen su patron Francisco Muntaner con varios géneros.

Despachadas.

Para Barcelona el bergantin S. Nicolas su patron Juan Antonio Morey en lastre.

Para Iviza el javeque S. Juan su patron Antonio Colomar en varios géneros.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.